



# 大泉西中学校だより

練馬区立大泉西中学校

校長 櫻井 弘

令和6年6月4日

第3号

## 「好奇心から」

校長 櫻井 弘

先日の運動会では、スローガン「泰然自若～本気で挑み、本気で楽しむ」を実現するように、これまでの積み上げてきた練習を信じ、「落ち着いていてどんなことにも動じない心」をもって取り組んだ皆さんの本気をたくさん見せてもらいました。ぜひ運動会で発揮したパワーを普段の学校生活に生かしてほしいと思います。

校内を巡回しながら皆さんの授業の様子を見ていますが、先生の話落ち着いた態度で聞きながら授業に取り組んでいる姿がいいなと感じています。ただ、どういう心境で静かに授業を受けているのか。モチベーションが気になることもあります。例えば、「先生の話は静かに聞くものだと思って我慢しているのか」、「進路のことを考えて死に物狂いで頑張っているのか」、「それともその授業が自分にとって興味深く聴き入っているのか……。」なかなか表面的な態度からは読み取れません。

昔、担任していた生徒からこんな直球の疑問をぶつけられたことがあります。「先生、学校の勉強って社会に出て何の役にも立たないことの方が多いの、何で勉強しなければならないんですか？」確かに体育の授業で行う跳び箱運動などは、社会生活に直接つながっているようには思えません。しかし、大西中の皆さんの中には気付いている人もいるかもしれませんが、それは、知識を得たり、体験したりすると、ものの見方が変わったり、体が適応しようとして発達したりするのです。広く・深く・強くなると言い換えてもいいかもしれません。そして、義務教育9年間で学習する知識や技能は、社会で生きていくために必要な最低限の分量が程よく配当されています。その100%を習得するというよりも、そこから自分が興味をもったものについて、自分でさらに知識や技能を獲得していこうと意欲的に取り組むことが大事になります。つまり、好奇心をもつことです。好奇心こそが全ての基となると思います。皆さん自身の感性を大切に、様々なことにチャレンジしてください。

今後の社会では、何においても自分で考えることが大切です。そして、考えるきっかけになるのは好奇心をもつことのできる感性（豊かな情操）です。皆さんにはそのことから、調べてみよう・やってみよう・何とかしようなど、主体性を大切にしてほしいと思います。6月12日（水）～14日（金）には1学期期末考査があります。計画から実行まで主体的に取り組んでください。

## 「一人一人の役割の自覚と責任 来年はさらなる進化を目指して」

保健体育科 天野雅太

令和6年度の運動会のスローガンは「泰然自若～本気で挑み、本気で楽しむ」でした。皆さん、今年度の運動会はどうだったでしょうか。充実した運動会となったでしょうか。4月に実行委員を立ち上げ、本格的に活動が始まってからの約1か月半の間、実行委員の人たちはとてもよく行動してくれました。実行委員担当の生徒席テント設営の際、初めは1つのテントを立てるのにも時間がかかっていましたが、そのうちコツをつかみ連携もできるようになり、スムーズに作業ができるようになりました。少人数でも協力してたくさんのテントを立てていく姿には感心させられました。それ以外でも召集・誘導係や、クラスや学年をまとめ学校全体を動かす役割を担い苦勞があったことと思います。しかし、大変だった反面、やり遂げた達成感もひとしおだったのではないのでしょうか。

実行委員以外でもスローガンや入退場門の作成、得点掲示や会場ライン引き、放送、救護、受付、審判、監査等様々な役割があって運動会は成り立っています。皆さんが協力し、自分の役割を担うこ

とで今年も運動会を成功させることができたと思います。皆さんに心から大きな拍手を送ります。

1年生の皆さんは初めてで右も左もわからない中だったかと思いますが、多くの方が積極的に行動していました。また、競技に一生懸命取り組む姿はとても素晴らしかったです。

2年生の皆さんは1年生を引っ張りながら意欲的に行動していました。台風の目に一人一人が真剣に取り組み、最後まで力を出し切っていた姿がとても印象的でした。来年が楽しみです。

3年生の皆さん。中学校最後の運動会となりましたがどうだったでしょうか。大ムカデでは限られた練習時間の中、何とか形にしてやり切ることができました。みんなで声を掛け合いながら懸命に取り組んできたこの姿を大切に、これからも協力し合いながら支え合っていきましょう。

来年度の運動会も一人一人の生徒が自分の役割に自覚と責任をもって、さらに素晴らしいものを創り上げてください。より進化した素晴らしい運動会となることを期待しています。

### 学校からの情報発信について

(1) 学校ホームページについて

学校ホームページのトップページを見やすくなるようにリニューアルしました。また、各ページの内容も順次更新しています。

(2) sigfyについて

登録にご協力いただきありがとうございます。5/31現在の登録率は、1年生は99%、2年生は89%、3年生は84%で全校では90%と当初の目標を超えました。今後も学校からのお知らせ等については、工夫をしながら行ってまいります。お気づきの点やsigfy登録についてのご質問などございましたら学校へ連絡をお願いいたします。

### 部活動より

○ サッカー部 夏季大会 予選リーグ リーグ第3位で予選敗退

光が丘第三中学校 0-2 負け 東京学芸大学附属 6-3 勝ち 石神井東中学校 1-1 引き分け

○ 陸上競技部 第75回東京都中学校地域別陸上競技大会

男子西部共通走高跳5位 1m53cm 男子西部2.3年走幅跳8位 5m66cm 都大会出場!

○ 野球部 6月 夏季大会【シード校のため2回戦から出場】

○ 英語部 筆記体作品の廊下掲示【3階会議室前】

### ○ 6月の主な行事予定

3日	月	全校朝会 マナー講習会(2年)	14日	金	1学期期末考査(美・技家・社) 専門・中央委員会
4日	火	歯科検診			
5日	水	4カット 前期生徒総会	17日	月	生徒朝会
		腎臓検診 2次予備日 定期考査 1週間前(部活動停止)	18日	火	セーフティ教室 4カット(2年) 部活動再開
6日	木	地域未来塾 16:00~18:00	19日	水	3カット 中学校区別協議会
7日	金	第1回進路説明会(3年)	20日	木	職場体験(2年) PTA給食試食会 11:45~
		PTAくるくるリサイクル 15:40~ 地域未来塾 16:00~18:00	21日	金	職場体験(2年)
10日	月	地域未来塾 16:00~18:00	26日	水	2カット 区中研優先日
11日	火	地域未来塾 16:00~18:00	28日	金	6カット(1年) 15:00~イングリッシュキャンプ 保護者説明会
12日	水	1学期期末考査(保体・国・英) 避難訓練			
13日	木	1学期期末考査(音・理・数)	29日	土	第1回漢字検定